

Ecole R Doisneau
2 rue Paul Gros
16600 Ruelle sur Touvre

Compte-rendu du conseil d'école
du 03/11/2015

Présents :

- Parents : Mme Berton, Mme Duroueix, Mme Rougier, Mme Tescu, Mr Bazire, Mr Cuvelier, Mr Serre
- Mairie : Mme Riffé
- Enseignants : Mme Bachmann, Mme Cahuzac, Mme Devautour, Mme Favre, Mme Guinot Marchat, Mme Roland, Mme Rougier, Mr Seguin
- TAP : Mme Ché

Excusés : Mme Gauthier Milcent, Mme Picard

Approbation du PV du 28/ 05/2015

Le compte-rendu du conseil d'école du 28 mai 2015 est approuvé à l'unanimité.

Présentation des résultats des élections de parents d'élèves au CE

Le taux de participation a été de 50,71 %. Tous les postes sont pourvus.

TAP :

Mme Ché rend compte de la diffusion de la charte.

Des affiches vont être placées dans les classes, le réfectoire, la garderie, sous les préaux, au centre de loisir, dans le bus...

Un guide individuel, une carte postale ainsi qu'un badge vont être transmis par le cahier de liaison. La diffusion se fera entre le 1^{er} et le 11 décembre pendant le temps scolaire.

A partir du mois de février 2016, des actions autour d'un travail collectif seront engagées pour accompagner la mise en place de la charte.

Sur le temps de TAP, onze animateurs gèrent onze groupes d'enfants. Le choix des activités est en discussion : sport, approche des 1^{er} secours, activités artistiques et environnementales, utilisation de la vidéo pour expliquer la réalisation d'un dessin. Cette vidéo sera sur le blog de l'école.

Pour la dernière séance de TAP, le jeudi 17 décembre, l'équipe d'animation souhaite faire un goûter festif et l'ouvrir aux parents.

Les parents et Mme Ché se concerteront pour l'organisation de ce TAP festif.

Surveillance de la pause méridienne :

Le climat est calme : aucun problème particulier depuis la rentrée.

Point sur la rentrée 2015-2016 :

La directrice, Mme Rougier, aborde le point concernant les effectifs.

- CP : 26
- CE1 : 36
- CE2 : 24
- CM1 : 38
- CM2 : 42

Actuellement à la maternelle centre :

- TPS : 3
- PS : 24
- MS : 31
- GS : 29

à la maternelle Maine Gagnaud :

- TPS : /
- PS : 11
- MS : 18
- GS : 18

Ces effectifs sont très fragiles et peuvent faire craindre une éventuelle fermeture à la rentrée 2016, d'autant, comme le précise Mme Riffé, que la tendance est à la baisse dans les trois prochaines années.

Mme Riffé informe le conseil d'école qu'un groupe de travail se mettra en place après l'étude du budget au mois de décembre. L'éducation nationale fera partie de ce groupe de réflexion.

« La mairie ne peut pas décider de la fermeture d'une école. L'idée serait de garder quatre groupes scolaires. Cependant, il faut budgétiser. C'est une organisation lourde : accès à la mobilité réduite, gestion des locaux, du personnel (le regroupement pourrait entraîner une réduction du personnel). »

Présentation du RASED :

Actuellement, le RASED est seulement composé du psychologue scolaire. Il n'y a plus de maître G. Le poste n'est pas fermé, il est gelé.

Les parents d'élèves vont faire un courrier au DASEN.

Règlement intérieur :

Le règlement date de novembre 2013.

A propos des jouets (3.3), il faudrait inclure que seules les billes rondes ou semi- plates sont autorisées à l'école, dans la limite de 20.

Mme Duroueix demande : « Que peuvent-ils emmener à l'école ? »

Dans le chapitre Hygiène et vie pratique, article 5.5, ajout de la phrase : « Il est également déconseillé de porter des chaussures à talons compensés non adaptées pour les jeux de cour et les séances d'EPS. »

La question des poux est abordée. Dès qu'une famille nous informe que son enfant a ce souci, nous faisons passer un mot dans le cahier de liaison. L'école n'a ni le droit de vérifier les têtes ni le droit de traiter.

Projets de classe :

CP : piscine, cycle basket, cuisine, tout ce qui est nature.

CE1/CE2 : piscine, basket, voyage lecture avec la médiathèque, deux sorties au conservatoire de musique et intervention d'un stagiaire STAPS en EPS.

CE2/CM1 : école et cinéma, lutte contre le gaspillage alimentaire (rencontre avec une diététicienne, tri des déchets, visite de l'incinérateur de La Couronne, visite du centre de tri de Mornac), atelier sur la biodiversité en lien avec le projet trame verte et bleue de la mairie de Ruelle. Intervention d'un stagiaire STAPS en EPS .

CM1 : projet école et cinéma (trois films dans l'année), intervention d'un stagiaire STAPS en EPS, rencontres USEP à Magnac et à Brie, visite de l'exposition photos sur la guerre de 14/18 à la médiathèque, atelier biodiversité en lien avec le projet trame verte et bleue de la mairie.

CM1/CM2 : sorties USEP course longue et handball, visite au musée du papier, atelier biodiversité dans le cadre du projet trame verte et bleue, concours médiatique, dans le cadre de la proposition de loi (de l'an passé) du parlement des enfants, continuité d'un travail avec l'UNICEF, visite de l'exposition photos sur la guerre de 14/18.

CM2 : sorties USEP handball et course longue, projet médiatique, visite de l'exposition au musée du papier, participation à la création d'une mare dans le cadre du projet trame verte et bleue de la mairie, visite de l'exposition photos sur la guerre de 14/18, intervention d'un stagiaire STAPS en EPS, projet préambule sur le monde ouvrier (création avec l'aide de documentaristes de petits films).

Travaux d'été :

La réalisation des jeux de cour a été effectuée et nous en remercions la mairie.

Dans la mesure du possible, il faudrait envisager de retracer les terrains de handball et de basket ball.

L'école reformule son souhait d'un panneau d'affichage extérieur à l'école, d'une armoire pour les ordinateurs portables.

Exercice d'évacuation/Présentation de l'exercice de mise en sécurité :

L'exercice de mise en sécurité est obligatoire. Les risques majeurs sur la commune de Ruelle sont : tempête, fuite toxique d'un camion, feu de forêt.

Le registre de sécurité va être remis aux normes. Mme Rougier a demandé à Mme Caès de venir faire une observation à l'école pour définir le lieu ou les lieux de confinement.

La question est posée : « Le PPMS peut être activé pendant tous les temps de la journée scolaire de l'enfant ».

C'est pourquoi il faut réfléchir de manière conjointe avec les TAP et la mairie.

Une réunion de travail sera mise en place avec tous les partenaires (des représentants de parents d'élèves seront invités).

L'exercice d'évacuation a eu lieu le jeudi 17 septembre. Le temps d'évacuation était d'une minute cinquante. Rien de particulier à signaler.

Il serait bon de prévoir une alerte sur les temps de cantine et de TAP.

Questions diverses :

* Devoirs à la garderie :

A ce jour pas d'accompagnement pendant le temps de garderie. Les agents n'ont pas vocation à faire faire les devoirs. Cependant les enfants s'ils le souhaitent peuvent les faire. (« difficile pour un enfant de CP de s'organiser seul »).

Mme Riffé : « Si une association se présentait la mairie se mettrait en relation ».

*Espace pour se changer en sport :

Actuellement, la majorité des élèves arrivent en tenue de sport lorsqu'ils ont EPS. Pour les autres, ils se changent ou en salle vidéo ou en BCD qui certes ne sont pas des vestiaires.

*Les parents d'élèves réitèrent leur souhait de mettre à disposition du papier toilette dans tous les WC. Certains élèves vivent très mal le fait de prendre le papier avant d'aller aux toilettes.

Mme Riffé dit que ce dispositif a été mis en place car il y avait du gaspillage.

*Les parents regrettent qu'ils n'aient pas été prévenus pour les départs en retraite des agents.

*Les parents demandent un lieu de stockage pour le matériel de l'APE. Mme Riffé répond que c'est en cours de réflexion.

*La date de la kermesse reste à déterminer.

*Restauration scolaire :

Les parents doivent faire la démarche pour fournir tous les papiers afin de payer en fonction de leur quotient familial.

Pour les élèves qui habitent hors commune : la mairie ne souhaite pas augmenter les impôts donc les familles concernées paient le coût réel du repas.

Mme Riffé précise qu'au niveau de la scolarité, il y a des conventions entre Ruelle et Angoulême.

Les parents souhaiteraient avoir le menu dans le cahier des enfants. Actuellement le menu est affiché à l'entrée de l'école.

La séance est levée à 19h 30

La secrétaire de séance : Mme Bachmann

La Présidente de séance : Mme Rougier

Le 6 janvier 2016

La Directrice, Mme Rougier